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学生の皆さんから両候補に寄せられた「聞きたいこと」 

●奨学金 

■質問１ 

奨学金問題が今話題となっていますがこの問題についてどうお考えかお聞かせください。 

 

●少子化・人口減少・少子化による年金不安・将来不安 

■質問２ 

初めまして。北海道から参加させて頂いています、●●と申します。 

２点質問させて頂きます。 

１つ目は、年金についてです。少子高齢化が進む現代社会では現在の年金制度では限界が

あります。少子化対策についてお話しされていましたが、子供が増えるのを待っていては年

金制度は破綻しかねません。そこで、これからの年金制度をどうしていくお考えか質問しま

す。 

２つ目は、過疎化についてです。少子化ということもあり、地方では過疎化が問題になっ

ています。北海道で JRが廃線になっていることで分かりますが、この過疎化が進むことで

地方のインフラは衰退する一方です。これから人口が増えても、便利な都会に住もうとする

人の方が多いかと思います。こうした問題に対して、どのように対応していくお考えかお聞

かせ下さい。よろしくお願い致します。 

■質問３ 

拙い知識で申し訳ありませんが質問させていただきます。 

今回の代表選挙で人口減少に言及されていたと思います。たしかに育てる側にお金がな

いこともあると思いますが、共働きが一般化しつつある今、保育士や保育所の少なさも原因

だと思います。保育士の少なさは給料の少なさだけが問題ではありませんが、将来の見通し

が立たない今、給料はとても重要だと思います。メディアでも資格は持っているけど給料が

少ないから働けないというのを見たことがあります。今の政策でも保育士の給料は上がり

ましたが、他の平均と比べるとまだまだ少ないと思います。 

やはり、給料を他の職種と同じような平均まであげ、みなが大企業に進んで働きたいと思

うように保育士も思わせることが必要だと思います。税金をそちらにもっと割くことはで

きないのでしょうか。 

お考えを伺いたいです。長々と失礼いたしました。 

 



 

■質問４ 

●●議員事務所でインターンをしております、●●と申します。 

少子化対策で、空き家リフォームなどで足りない財源を子供国債として補うとおっしゃ

っておりましたが、教育の無償化が言われている中で、国債の発行というのは問題ないので

しょうか。また、空き家のリフォームとのことでしたが、持ち主の不明な空き家など勝手に

扱ってはいけないところも出でくると思うのですが、どうやって扱っていくのでしょうか。 

人口増加についておっしゃっておりましたが、保育園や働くといったこれからの生活に

ついて、不安が多くあることについての対策はどのようにお考えでしょうか。家をもらえる、

お金をもらえるだけでは不安がなくなるとは思えなかったです。 

ご意見をお聞かせいただければ幸いです。 

よろしくお願い致します。 

■質問５ 

「東京 2020(オリンピック・パラリンピック)」後の日本の構想を語る政治家が、存在ない

ように感じられる。「東京 2020」後を生きなければならない若い私としては、大変不安であ

る。両候補者はどのようなビジョンをもっているか。 

 

●国民民主党の立ち位置 

■質問６ 

代表候補への質問です。 

今野党は反自民でまとまっているように感じますが、そのなかで国民民主党の存在感を

示すために何をしますか？よろしくお願いいたします。 

■質問７ 

立憲民主党との関わり方は、結局どうなるのか。政治の見方が全く分からない。野党共闘

は、できるのか。 

■質問８ 

●●大学 2年の●●と申します。 

何度もお話いただいている内容であるかもしれないですが、質問させていただきます。 

支持率が 1%のよう厳しい状況ではありますが、現状を打破する為に特に必要と思われる

施策、国民の為と言われますが、具体的にどのように国民の声を聞いていくのか、施策に取

り入れていくのかをお聞きしたいです。全国青年大会での討論会ありがとうございました。 

■質問９ 

国民民主党は、改革中道を標榜しておりますが、中道が意味する物をお聞きしたいです。 

 

 



●働き方 

■質問１０ 労働問題に関して 

現代日本においては、長年にわたり行われた労働規制の緩和等の事情により、派遣労働や

アルバイトといった非正規労働者が増加しています。また、これに止まらず、フルタイムで

働いているにもかかわらず生存に十分な収入を得られない「ワーキングプア」や「アンダー

クラス」と呼ばれる新たな階級の出現も盛んに叫ばれています。 

 このような「健康で文化的な最低限度の生活」さえままならない労働者が多く存在する状

況にあって、国民民主党としてどのような対策を考えているかお聞かせください。 

●●大学三年 ●● 

 

 

●SNS戦略 

■質問１１ 

初めまして、今回参加させて頂きます●●と申します。  

質問を送らせていただきます。このようなことを行うのは、初めてなので、不作法がある

かも知れませんがご容赦お願いいたします。  

お二人の SNS、インターネットへの姿勢及び考えと現時点での戦略をお聞きしたいです。 

 

●表現の自由・学術政策 

■質問１２ 

表現の自由に関してお考えをお聞きしたいです。 

■質問１３ 

学術政策に関してお考えをお聞きしたいです。 

 


